

# Frontera y Geopark, otros que devuelven contratos

Las petroleras argumentan problemas de seguridad y de fuerza mayor que hacen inviables sus operaciones de exploración en los bloques adjudicados por la Agencia Nacional de Hidrocarburos.

LINA QUIROGA RUBIO - ENVIADA ESPECIAL DE EL TIEMPO

Luego de los anuncios de Emerald Energy y Exxon-Mobil, las petroleras Frontera Energy y Geopark se sumaron a las compañías que están devolviendo contratos en Colombia.

Frontera Energy le quiere entregar a la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) dos contratos que no ha podido operar por problemas de seguridad.

Se trata de CAG-5 y CAG-6, que tiene en asocio con la española Repsol en la cuenca Caguán-Putumayo. Están suspendidos desde hace dos años y la compañía se encuentra actualmente demostrándole a la ANH, con evidencias, que existen dificultades para poder desarrollar estos contratos.

“La razón de fondo es que las condiciones para poder desarrollarlos son complejas y difíciles por temas de seguridad, evidentemente todo esto ha estado acompañado de las autoridades locales”, señaló director de Sostenibilidad y Asuntos Corporativos durante el II Gran Foro ACP: Hechos de Sostenibilidad.

Por estas difíciles condiciones de orden público en la región, Frontera no ha podido desplegar los procesos de operaciones y exploración que quieren llevar a cabo en estos dos contratos.

En Colombia, Frontera Energy tiene 25 contratos firmados con la ANH, de los cuales 18 están actualmente en ejecución, dos están suspendidos (CAG-6 y CAG-5) y cinco, en trámite de terminación.

Por su parte, la petrolera Geopark inició procesos ante la ANH para cancelar los contratos de seis bloques que tiene en el departamento de Putumayo.

Hacen parte de los 12 bloques que entraron a su por-

## El dilema de Ecopetrol

Como parte de la transformación energética que está ejecutando Ecopetrol, el vicepresidente ejecutivo, Alberto Consuegra, aseguró que en un futuro la compañía deberá enfrentar un dilema: cerrar algunos negocios que hayan llegado a su límite económico o afrontar el reto de reducir las emisiones. “Eso no lo tenemos claro todavía, pero la tecnología y las apuestas que estamos haciendo nos ayudarán a resolver este dilema”, señaló. También dijo que la empresa tendrá un cambio fundamental porque se moverá más hacia la producción de gas.

tafolio en el 2020, cuando finalizó la adquisición de la petrolera Amerisur Resources, en una operación valorizada en cerca de 300 millones de dólares.

Geopark solicitó la rescisión de dos de estos contratos, en los cuales vienen incluidos tres bloques, por motivos de fuerza mayor que hacen inviables sus operaciones petroleras. Dos de las solicitudes están siendo evaluadas por la ANH, mientras que otras dos se encuentran en proceso de liquidación. Cuatro de estas solicitudes se presentaron en el gobierno de Iván Duque.

Geopark aseguró que en ninguno de estos seis bloques en proceso de terminación se han ejecutado actividades de producción de hidrocarburos.

Esto se suma a que en días pasados se conoció que ExxonMobil devolverá a la ANH su bloque VMM-37, que tenía para hacer operaciones de *fracking*, lo que significaría que ya no tendría activos petroleros en Colombia.

Además, Emerald Energy decidió suspender sus operaciones en Ombú, un bloque que tiene en el Putumayo, luego de que en marzo

comunidades se tomaron sus instalaciones, secuestraron a los trabajadores e incendiaron la planta.

El presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo y Gas (ACP), Francisco Lloreda, aseguró que esta industria es muy dinámica y no debe sorprender cuando hay procesos de inversión, desinversión o fusiones.

Sin embargo, esto “no nos puede llevar a ocultar que el atractivo de Colombia comparado con hace 15 o 20 años ha variado, en parte, porque contamos con un régimen fiscal mucho más exigente”.

De acuerdo con el líder gremial, esta situación debe llevar a buscar alternativas que permitan a Colombia tener las mejores condiciones de competitividad para que las empresas continúen invirtiendo en el país y poder desarrollar el potencial que aún se tiene de petróleo y gas natural, “lo cual no es incompatible con desarrollar nuevas fuentes de energía renovables”.



De izq. a der.: Nelson Castañeda, presidente de Campetrol; Alirio Martínez, Planeación de Casanare; Lupe Mouthon, periodista; Jorge Robledo, exsenador; Andrés Sarmiento, Frontera Energy, y Deccy Ibarra, Cámara de Comercio de Putumayo. FOTO: ACP